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- Mesdames et Messieurs, Chers invités, 

Le diner-débat qui nous réunit ce soir a pour thème, « le Nouveau Keur 

Massar ». Pourquoi organiser aujourd’hui un diner débat autour d’un tel 

thème ? Parce que l’actualité du moment nous l’impose. Et quelle est 

cette actualité du moment ? c’est la départementalisation de notre cher 

Keur Massar.  

Keur Massar est devenu un département par décret n°2021-687  du 28 

mai 2021. Habiter une localité et dessiner son futur, c’est préparer un 

avenir pour soi-même et ses enfants. C’est à cette réflexion que je vous 

invite ce soir. Ensemble, dessinons le nouveau Keur Massar, celui de 

nos rêves, celui qui déterminera le futur de nos enfants. Ce Keur Massar 

là nous devons l’appeler tous, de nos vœux. 

Mesdames et messieurs, chers invités, 

A ce moment précis, j’éprouve un immense plaisir. Celui de me 

retrouver autour d’une partie de l’élite de notre département.  Les 

discours qui ont été prononcés sont de grande rigueur intellectuelle avec 

une vision claire sur les enjeux du nouveau département. 

Les discours que j’ai entendus ce soir ont une envergure 

programmatique. Les questions qui ont suivi les prises de paroles 

montrent combien les massaroises et les massarois ont à cœur le 

développement de leur localité.  

Tout ce que j’ai entendu me réconforte dans ma conviction, celle de 

convier les massarois à un partage autour de notre futur commun. 
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Monsieur Faye j’ai beaucoup apprécié votre rappel historique. C’est 

important de convoquer l’histoire, de rappeler d’où on vient, ce que 

nous sommes et où est ce que nous allons. L’occasion nous est offerte 

justement pour dessiner notre futur. 

Tout à l’heure je disais que les prises de paroles ont une dimension 

programmatique. C’est ce que je relève dans tous vos discours et 

interventions. Cela se voit que le futur de Keur Massar nous tient tous, 

à cœur. 

Chers  intervenants, en particulier Messieurs Dioum, Faye et Monsieur 

DEM, vous avez posé le problème des inondations. Beaucoup de 

famille ont souffert l’année dernière. Moi-même habitant Keur Massar 

je l’ai vécu. Mais je voudrais vous rappeler que le Président de la 

République, lors de sa dernière visite ici, à Keur Massar, a donné des 

instructions fermes pour l’assainissement de Keur Massar. Depuis lors, 

le gouvernement est à pied d’œuvre. Je peux vous assurer  et rassurer 

tous les massarois que ce problème est pris à bras le corps. Cette 

année, les massarois vivront un hivernage moins pénible.  

Vous avez également parlé du problème de Sécurité. Monsieur Faye a 

même proposé l’érection d’un grand commissariat de police en même 

temps une caserne de Sapeurs-Pompiers pour veiller sur la population. 

Je suis d’accord avec vous. La sécurité, c’est la première des libertés. 

La départementalisation commande un commissariat de cette 

envergure. 
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Vous avez également raison de parler de la santé. La poussée 

démographique de Keur Massar rend nécessaire des infrastructures 

sanitaires de qualité.   

J’apprécie les propositions faites dans le domaine de la santé 

et je voudrais vous demander, Cher Monsieur DEM, 

d’approfondir la réflexion, particulièrement le recensement de 

sites pouvant accueillir de nouvelles structures de santé ainsi 

qu’un partenariat fécond avec les grands laboratoires 

d’analyse et d’imagerie médicale. 

Cher monsieur Faye, vous avez  parlé de marché moderne à Keur 

Massar.  Vous avez raison. Je suis souvent interpellée sur la question 

des marchés modernes par nos mères, nos filles , nos sœurs, 

particulièrement durant le précédent hivernage. Keur Massar mérite 

un marché moderne digne de ce nom. Je suis d’accord avec vous.  

Cher Monsieur Faye, chers intervenants, vous avez également évoqué 

le besoin de construire un stade Omnisport à Keur Massar. Vous savez, 

j’accorde une importance particulière au sport. Quand on parle du 

sport, on parle des jeunes, de leur épanouissement. Le sport est 

étroitement lié à la santé. Je viens récemment d’organiser un 

événement sportif et culturel dénommé ASCA. ASCA veut dire Assome 

Sport Culture Action. Le sport fait partie de mes priorités.  

Concernant le besoin d’une gare routière bien aménagée et au besoin 

de mode de transport de masse,  ce sont des idées que je partage. 

Connaissant l’engagement de son Excellence Monsieur Macky Sall 



Page 4 sur 8 
 

pour une meilleure mobilité, je reste persuadée que Keur Massar ne 

sera pas en reste. Je propose également l’aménagement d’un parking 

municipal pour éviter les désagréments causés par l’encombrement 

urbain. 

Sur l’environnement, Monsieur Dem et Monsieur Faye, avez la même 

préoccupation. Comme vous le savez, les nouvelles maladies sont 

étroitement liées à l’environnement. La qualité de l’environnement 

c’est aussi la santé des populations. J’en suis très sensible. Vous avez 

mis le doigt sur Mbeubeuss et avez proposé sa délocalisation ou  

l’implantation d’une grande usine pour transformer  ces déchets. Une 

usine de ce genre peut effectivement résorber le problème lié au 

chômage des jeunes de Keur Massar.  Le Président y travaille et sera le 

24 juin 2021 à Mbeubess, à cet effet. 

Chère Ramatoulaye, ma très chère sœur, j’ai beaucoup aimé votre 

discours. Vous dites que ce sont les actes que nous posons aujourd’hui 

qui détermineront notre avenir commun. Si je vous comprends bien, 

le temps nous est compté. Alors c’est le moment de l’action. Oui ! Vous 

avez raison ; Je peux vous dire que ce diner débat est le prélude d’une 

série d’actions que nous déroulerons, ensemble, dans le temps et 

l’espace. Pour ne pas être longue, je voudrais m’appesantir sur l’une 

de vos propositions, le programme d’incubateur d’entreprise dans des 

filières créatrices d’emploi. J’y ajoute naturellement, les propositions 

de Monsieur Dioum quant à la promotion de l’artisanat et du 

commerce, grands pourvoyeurs d’emplois.  

Vous avez raison. Notre jeunesse a besoin d’être préparée, 

accompagnée et même financée pour lui offrir de meilleures 
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perspectives. Ces propositions, j’en fais miennes. Keur Massar a besoin 

d’un grand centre d’incubateur pour sa jeunesse. Je vous lance un défi, 

chère sœur Ramatoulaye, ce projet, je vous le confie pour lui donner 

corps. C’est un défi que je vous lance et je suis certaine que vous et 

moi allons le relever. Quand les femmes s’engagent c’est fini. 

De la même manière, chers Messieurs Dioum, je compte sur vous pour 

approfondir la réflexion concernant les centres de formation 

professionnelle, l’éducation, le cadre de vie. 

Cher Professeur Mbow, votre intervention a campé le décor. Mais je 

voudrais m’appesantir sur le thème de la gouvernance interne du 

département. Vous dites que le « nouveau Keur Massar » devra être 

piloté selon un style managérial inclusif et participatif, qui mette en 

avant une gestion de proximité des problèmes dont la résolution 

impliquera tous les acteurs locaux. La gouvernance du « nouveau Keur 

Massar » s’appuiera sur une vision partenariale, qui exploite toutes 

ressources humaines et matérielles répertoriées suite à un diagnostic 

préalablement effectué. Je partage parfaitement cette proposition et 

vous tend la main pour qu’ensemble, nous bâtissions un partenariat 

moderne de management adapté aux nouveaux enjeux. La ville de 

demain en a besoin pour faire de Keur Massar une smart city. Monsieur 

Mbow, votre contribution est fortement attendue par moi-même et tous 

les participants à ce dîner-débat. 
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Comme vous le voyez, nous partageons les mêmes préoccupations et je 

suis certaines que ces préoccupations sont celles des Massarois dans 

leur immense majorité.  

Mesdames et messieurs, chers invités, 

Toutes ces suggestions, propositions et préoccupations doivent être 

portées et incarnées par quelqu’un d’entre nous. 

Comme vous le savez, Ministre de la République, habitant Keur 

Massar, je me sens investie de cette noble mission. Celle de porter 

l’ambition de Keur Massar et régulièrement je peux vous dire que les 

sollicitations sont nombreuses, multiples et variées.  

Ces sollicitations me vont droit au cœur. C’est même un honneur 

adressé à ma modeste personne. Je les comprends et je peux  dire ici, ce 

soir,  que le moment venu, je prendrai toute ma part, toute ma part dans 

la réussite et le développement de Keur Massar. J’aime Keur Massar. 

J’aime Keur Massar et les massarois de toutes mes forces. J’y vis. Ma 

famille y vit. J’y compte des amis, des voisins, des camarades et tous 

ceux que je rencontre au quotidien dans la rue, au marché. Je peux 

même vous faire une confidence mais ne le dites à personne « tous, sans 

exception, me demandent constamment «  Madame le Ministre affaire 

bi cagne la ? quand je leur demande mais wa yene bann affaire ?  ils me 

répondent toujours YAGUI NIOU KO GUEUNEU XAM. KAGNE 

GAYE DECLARER SA CANDIDATURE MAIRIE KEUR 

MASSAR. » ? ET QU’EST CE QUE JE LEUR REPONDS ? JE LEUR 

REPONDS TOUJOURS VOUS SAVEZ BIEN QUE JAIME KEUR 
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MASSAR. JAURAI PU DEMANEGER DEPUIS MA NOMINATION 

AU RANG DE MINISTRE. D’autres l’auraient fait. VOUS SAVEZ 

POURQUOI JE NAI PAS DEMENAGE ? JE SENS L’AME DE 

KEUR MASSAR J’AIME CETTE COMMUNE PROFONDEMENT. 

J’AIME SES HABITANTS : LES FEMMES, LES JEUNES , LES 

HOMMES, LES VIEUX, KILIFAS DIINE, KILIFAS AADA YI, Les 

Délégués de quartiers. C’est pour cela que je suis là et je serai toujours 

là, toujours là pour Keur Massar et ses habitants. Pourquoi ? je serai 

toujours là pour les servir et leur apporter ma contribution.  

Mais comme vous le savez, une candidature dépend de beaucoup de 

facteurs. Je suis membre d’un parti l’Alliance Pour La République. 

J’appartiens à une coalition, Benno Bokk Yakaar et nous avons tous un 

leader, le Président Macky Sall. Mais je peux vous rassurer que je 

connais les problèmes de Keur Massar parce que j’y vis. Je connais les 

problèmes auxquels les populations de Keur Massar sont confrontées 

au quotidien. Ce diner débat vient de me le confirmer et me confirmer 

également que j’ai raison d’organiser une rencontre de ce genre. Je peux 

vous dire ici, j’ai la solution aux problèmes auxquels les massarois sont 

confrontés au quotidien. J’ai envie de les servir, de changer leur vie. 

Maire de Keur Massar, je ferai en sorte que tous ces problèmes soient 

rapidement derrière nous puisque je les connais et j’ai la solution et j’ai 

même une idée de l’équipe sur laquelle je peux compter et m’appuyer 

pour relever tous les défis. 
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VOUS POUVEZ COMPTEZ SUR MOI, LA MASSAROISE DE 

CŒUR ET D’ESPRIT ? LA BADIENE NATIONALE ET BIENTOT 

LA BADIENE LOCALE. 

Une deuxième confidence , je suis candidate à la candidature. 

JE VOUS REMERCIE DE VOTRE AIMABLE ATTENTION. 

 

 


